


**Montefí aflora  
bajo el asfalto**
**Camí des Castell  
se vacía de  
comercios por la  
crisis y la falta de  
nuevos  
empresarios**
**Ciudadella ordena  
retirar los toldos  
de las terrazas de  
todas las plazas  
del casco antiguo**
**El Govern  
aumenta en un  
25% los recursos  
para el fomento  
de la ocupación  
en Menorca**
**El PP prepara  
iniciativas para el  
comercio ante el  
«desconcierto»  
de la moratoria**
**Medi Ambient  
construye, tras  
cinco años, un  
nuevo emisario  
submarino en  
Ciudadella**
**Móvil y anonimato  
se divorcian**
**World Travel  
Market Ashome  
confía en que  
Palma y Madrid  
cubran el coste  
total del plan de  
choque turístico**

- Portada
- Opinión
- Balears
- Sucesos
- Nacional
- Internacional
- Sociedad
- Deportes
- Agenda
- Cultura
- El Discreto...

 NUEVA  
IMAGEN

 Noticias  
Internet

- Chat
- Buzón
- Enlaces
- Hemeroteca

- Portada Papel


**SOLLER**
**Club  
DEL suscriptor**


## Cada menorquín paga 8.500 euros en impuestos, más del doble que Canarias

La carga fiscal por habitante de Menorca es de las más altas del Estado, sólo superada por Madrid y País Vasco

**ROGER IGNASI JORRO**

Cada menorquín paga de media 8.515 euros en impuestos cada año. Así lo detalla la última memoria del Consell Econòmic i Social (CES) que también concluye que la carga fiscal en la Isla se sitúa entre las más altas del Estado y es más del doble de la que soportan los ciudadanos canarios.

Los datos, que se refieren al ejercicio de 2008, arrojan que Menorca sólo queda por detrás de Madrid -9.381 euros por habitante- y el País Vasco -8.919 euros-, además de ligeramente por debajo de la propia media balear, que alcanza los 8.528 euros entre impuestos directos e indirectos.

En este sentido y teniendo en cuenta los últimos censos menorquines, los tributos que pagaron los isleños supusieron una recaudación de poco más de 787 millones de euros para las diferentes administraciones. No obstante, para satisfacer las necesidades monetarias de las instituciones los

menorquines tuvieron que hacer un esfuerzo ingente: dedicaron, de media, el 32'80 por cien de sus ingresos al pago de gravámenes y tasas, una cifra ligeramente inferior a la balear -que asciende a 32'84 por cien- pero cuatro puntos superior a la estatal, que se queda en el 28 por cien.

De hecho, la presión tributaria aumentó de forma significativa en un año: de 2007 a 2008 los menorquines pasaron a pagar 1.145 euros más por cambios en la recaudación del Estado.

Balears, perjudicada

Estos datos suponen para el organismo de estudio que «en un sistema tributario progresivo y de solidaridad intercomunitaria, la realidad tributaria nacional tiene en la práctica un desajuste que perjudica especialmente las Illes Balears».

Sea como fuere, el documento del CES describe evidentes diferencias también entre municipios. Así, los menorquines que pagan más impuestos son los vecinos de Es Mercadal, que entregan anualmente al fisco 8.808 euros, casi 300 más que el resto de isleños. Por contra, los menos perjudicados por la recaudación son los *ferreriencs*, que deben destinar 'sólo' 8.207 euros de sus ingresos a las obligaciones para con el Estado, Comunidad Autónoma y ayuntamientos. Tanto Ciutadella -8.548 euros por habitante- como Maó -con 8.557- quedan ligeramente por encima de la media menorquina. No obstante, ambos municipios superan ampliamente a otras ciudades baleares de similar población como Inca o Calvià -en Mallorca-, en las que se pagan 7.088 y 7.929 euros al año en impuestos.

Así las cosas, la renta por habitante en Menorca queda ligeramente por debajo de la balear. Cada isleño dispuso en 2008 de unos ingresos de media de 25.960 euros, tres euros menos que los pitiusos y siete menos que el total del archipiélago. Por contra, la cifra es casi 2.000 euros mayor que la media estatal.

Cabe destacar que la mayor parte del dinero destinado a impuestos -un 60 por cien de los 8.515 euros- lo dedicaron los menorquines a costear los indirectos como el IVA o los Especiales, mientras los gravámenes directos -como la contribución al IRPF o el de

Patrimonio- se llevaron el resto.

Los menorquines que cobran una pensión contributiva vieron como el ejercicio pasado la cantidad media que perciben crecía un seis por cien, unos cuarenta euros. Con el cambio, los isleños retirados pasaron a cobrar 661 euros al mes, 64 euros menos que el resto del Estado. Con todo, la cantidad es ligeramente superior a la de todo el archipiélago, -que se queda en 656 euros- y la de Eivissa -que alcanza los 633-, aunque un poco menor que la de Mallorca, donde los jubilados cobran de media 664 euros al mes.

En comparación con las Comunidades Autónomas, Menorca queda por encima de Murcia, Extremadura o Galicia, pero por encima de otras regiones del arco mediterráneo.

### **1.Es Mercadal**

Cada vecino pagó de media 8.808 euros en impuestos el pasado ejercicio.

### **2.Es Migjorn Gran**

En total, los 'migjorners' dedicaron en 2008 8.683 euros a sufragar tributos.

### **3.Sant Lluís**

Los censados en esta localidad se quedaron en los 8.630 euros.

### **4.Maó**

En Llevant, cada vecino dedicó 8.557 euros a este menester.

### **5.Ciutadella**

Los 'ciutadellencs' pagaron 8.548 euros al fisco.

### **6.Alaior**

Los ciudadanos de Alaior entregaron 8.412 euros en tributos.

### **7.Es Castell**

Cada villacarlino destinó 8.218 euros a obligaciones.

### **8.Ferrerries**

En Ferreries, los vecinos pagaron 'solo' 8.207 euros cada uno.



Ultima Hora Menorca Tel.: +34 971 38 60 65  
e-mail: mao@ultimahora.es  
ciudadella@ultimahora.es

